

## Conseil d'administration de la Confédération patronale gabonaise

### La question de la dette à l'ordre du jour

FA  
Libreville-Gabon

**LA** Confédération patronale gabonaise (CPG) a tenu, hier jeudi 11 février 2016, un conseil d'administration extraordinaire dans un hôtel de la place. A l'ordre du jour: réorganiser le bureau exécutif, suite à la nomination de Madeleine Berre, l'ancienne présidente, au gouvernement, et faire le point avec les membres de l'administration, sur les préoccupations de la CPG, afin d'élaborer une meilleure stratégie.

En effet, selon le président de la CPG, Jean-Bernard Boumah, la dette demeure, aujourd'hui, la préoccupation essentielle de la confédération. « Pour cela, il est prévu

une rencontre avec le gouvernement (...). Avec la concertation qui a eu lieu aujourd'hui, nous sommes mieux armés pour nous présenter devant le gouvernement pour faire part de nos préoccupations », a-t-il déclaré.

Aussi, pour régler ce problème de la dette, de nouvelles compétences sont-elles venues renforcer le bureau exécutif. Notamment, le directeur général de la Compagnie minière de l'Ogooué (Comilog), Hervé Montégu, banquier de référence, représentant l'industrie. « Vous savez que nous vivons une situation aujourd'hui difficile. La CPG doit s'adapter à l'environnement économique et renforcer sa force avec l'adjonction des nouvelles compétences. On ne peut



Photo : F.A.

Le président de la Confédération patronale gabonaise, Jean-Bernard Boumah, lors du conseil d'administration extraordinaire.

parler de dette intérieure sans qu'il y ait un banquier pour l'accompagner », a ajouté M. Boumah

A la tête de la CPG depuis le départ de Madeleine Berre, Jean-Bernard Boumah entend poursuivre le travail de son prédécesseur. A cet effet, depuis mi-janvier dernier, le nouveau patron des patrons a rencontré le ministre de l'Economie et celui du Budget pour régler les problèmes de la dette et de la relance économique du pays.

Comme perspective pour l'année 2016, le nouveau président de la CPG pense qu'il est temps d'agir vite et en synergie avec les pouvoirs publics. « Le baril est en-dessous de 30 dollars et continue de descendre. On ne peut pas être des spectateurs

devant cette situation. On doit avoir des propositions », a souligné le président Boumah.

Autres objectifs: obtenir un meilleur remboursement de la dette intérieure dans le cadre du Club de Libreville, œuvrer pour la compétitivité de l'économie du pays et favoriser l'emploi des jeunes, à travers l'apprentissage, la formation et le soutien à l'auto-emploi. Mais également poursuivre le dialogue public-privé et favoriser les échanges intra et inter-régionaux.

Face au problème du chômage, Jean-Bernard Boumah propose de soutenir les très petites entreprises, de conforter également les entrepreneurs individuels et d'inciter la population à l'autonomisation.

## Signature d'un partenariat entre la Sobraga et JA Gabon

### Pour un meilleur accompagnement des jeunes entrepreneurs gabonais

MZM  
Libreville/Gabon

**LE** directeur général de la Société des brasseries du Gabon (Sobraga), Fabrice Bonatti, et la directrice exécutive de Junior Achievement (JA) Gabon, Radia Garrigues, ont paraphé, mardi dernier, une convention de partenariat d'une valeur de 15 millions de francs visant à soutenir une partie des programmes implémentés par JA Gabon.

Cet accord, qui entre dans le cadre des petits déjeuners thématiques organisés mensuellement par la JA, est intervenu juste après l'entretien entre le directeur général de la Sobraga avec les jeunes entrepreneurs, sur le thème "Sponsoring et mécénat : pourquoi et comment soutenir les start-up gabonaises?".

Après avoir rappelé les origines gabonaises du groupe Castel auquel la société appartient, M. Bonatti a encouragé les jeunes, à travers une citation de Winston Churchill. A savoir "Le véritable succès c'est d'aller d'échec en échec, mais avec le même enthousiasme". Avant d'ajouter: « un entrepreneur doit être persévérant et audacieux(...) Je vous invite à vous intéresser aux métiers de la distribution des boissons, où les nationaux sont peu présents. »

Aux termes de cet

échange franc et convivial, M. Bonatti a expliqué que la Sobraga était très sollicitée en termes de sponsoring et de mécénat, à raison d'une centaine de demandes par semaine. Afin de donner une chance à tous, ces demandes sont soumises à une procédure sélective et, dorénavant, accessible à tous à travers la plateforme [www.sobraga.net](http://www.sobraga.net). Cette convention de partenariat entre la Sobraga et JA Gabon témoigne de l'engagement plein et entier de la Sobraga auprès de la jeunesse gabonaise. Elle permettra de cofinancer certains programmes. Notamment celui de la mini-entreprise, déjà financé par CITI, qui va être partiellement pris en charge par ce partenariat, avec pour objectif d'impacter 350 jeunes dans les lycées de Libreville, Port-Gentil, Lambaréné et Moanda. Une partie de ces fonds va également contribuer à la production et la réalisation de l'émission télévisée sur l'entrepreneuriat "Planète Start-up".

Enfin, dans le cadre du Grand prix de l'excellence, "Start-up Weekend" va également bénéficier de ce soutien financier. Désormais, JA Gabon est devenu un opérateur incontournable dans le développement du tissu économique gabonais, et se trouve régulièrement consulté sur des questions liées à l'entrepreneuriat et à l'employabilité des jeunes.



Photo : MZM

Fabrice Bonatti et la directrice exécutive de JA Gabon, Radia Garrigues, lors de la signature de la convention.



Photo : MZM

Vue des jeunes entrepreneurs présents à l'occasion de la signature de la convention.

Fêtez la Saint-Valentin  
**PARIS FASHION**



SAINT-VALENTIN  
**PROMO**  
PIERRE CARDIN

-50 %

offre exclusive du 10 au 28 février \*

COSTUME HOMME  
A PARTIR DE 77 000 frcf




Boulevard Charbonnages